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TOP Verlauf/Beschlüsse Wer/Bis wann? 

 
1 
 
 

 
Begrüßung durch den Vorstand 

 
Christine, Roya  
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Feststellen der Beschlussfähigkeit:  nein 

 
Christine 
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Neuigkeiten aus der Schule 

 Stellenzuweisung für Teilzeitstelle im Schulbüro für Standort Löwen-
straße. Dadurch gibt es eine Entlastung des Teams in den Nachmit-
tagsstunden. 

 Ausstattung der Sporthalle Schottmüllerstraße startet und ist solide. 

 Die IVK-Klasse (12 SuS) Jhrg 9 und 10 sind gestartet. Es werden 
noch 8 weitere SuS erwartet. Der Start war sehr gut. 

 Anmelderunde Jahrgang 1 läuft. 

 Anmeldung Jahrgang 5 und 7: es gibt großes Interesse 

 Jahrgang 5: es steht noch nicht fest, wie viele Klassen es geben 
wird. 

 Personalsituation in der Oberstufe ist durch 2 kranke Vollzeitkräfte 
stark beeinträchtigt und dies führt zu Unterrichtsausfällen. Frau 
Wanja und Herr Schrader suchen nach Lösungen. Häufig gibt es 
keine Bewerber auf die ausgeschriebenen Stellen. 

 Bürgermeister P.Tschentscher kommt im Februar an die Schule. 
Eine Grundschulklasse hat ihm einen Brief geschrieben und darin 
gefragt, was er so den ganzen Tag macht. Daraufhin hat er geant-
wortet, dass er den SuS das lieber persönlich erzählen möchte. 
Herr Temming wird in einem „Hamburg Quiz“ gegen Herrn Tschent-
scher antreten. 

 Fotoaktion: 
in der Grundschule und den Jahrgängen 5.+6.  Werden Einzelfotos 
gemacht. Für alle anderen Klassen werden Klassenfoto angeboten. 
Bewerbungsfotos sind für die Abschlussklassen auch möglich. Eine 
Abfrage in den Jahrgängen 7 -13 dazu läuft. 
 

 
 
Herr Temming 
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Vorstellung der Kermit-Ergebnisse Jhrg 5 und 7 
 

 Kompetenz wird ermittelt 

 GSE wird mit diesen Vergleichsschulen (neue Zusammensetzung 
seit dieser Testung) verglichen: 

 
 
Frau Peters 

Anwesenheit: 10 Mitglieder des Elternrats, 15 Gäste, Herr Temming, Frau Peters  

Uhrzeit: 19:00-20:30 Uhr Ort: Zoom 

ProtokollantIn: Christine Bakx 
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August-Hermann-Francke-Schule, Uhlenhorst 
Heinrich-Hertz-Schule 
Irena-Sender-Schule 
Max-Brauer-Schule 
Schule Rellinger Straße  
Stadtteilschule Niendorf 
Stadtteilschule Rissen 
Stadtteilschule Winterhude 

 Folgende Themenfelder werden im KERMIT getestet: 
-Deutsch: Leseverstehen und Rechtschreibung  
-Englisch: Leseverstehen und Hörverstehen 
-Mathe 
-Naturwissenschaften 

 Auswertungen erfolgen auf 3 Ebenen: 
-Individualergebnisse für SuS und Eltern 
-klassenbezogene Ergebnisse 
-schulbezogene Ergebnisse 
-Ergebnisse für die Schulöffentlichkeit 

 Umgang mit dene Ergebnissen / Maßnahmen: 
-Fordern / Fördern: SuS werden für MINT-Projekt, Schmetterlings-
Projekt vorgeschlagen 
-zusätzliche Unterstützung (Förderkurse, Begabtenförderung) 
-Vergleich mit Leistungen im Unterricht und Leistungsüberprüfungen 
der Schule.  
Meist decken sich die Ergebnisse des KERMIT mit den Leistungen 
in den Klassenarbeiten 
Durch kleine Tests in den 5. Klassen zum Beginn des Schuljahres 
bekommen die Lehrer*innen schnell einen Überblick über den Leis-
tungsstand nach der Grundschule.    

 Folgende Kermit-Tests werden in diesem SJ noch durchgeführt: 
Jahrgänge 8 (Februar, durchgeführt von Lehrkräften) 
Jahrgang 9 (Februar, durchgeführt von externen Testleiter*innen) 
Jahrgänge 2 und 3 (April/Mai, durchgeführt von Lehrkräften) 
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Bericht aus dem KER 
 

 Bildungspläne sind umgesetzt und starten für S1 und S2 am 
01.08.2023 

 Weitere Bildungspläne sind in der Erarbeitung 

 Übergänge aus IVK in Regelklassen im Februar. Das ist eine große 
Herausforderung für die Schulen. Vermutlich werden die Stadtteil-
schulen mehr Zuweisungen bekommen, als die Gymnasien. 

 Die geplante Neuregelungen zu den Klausuren wird nicht umge-
setzt, es bleibt bei Klausurersatzleistungen. 

 
 Björn (Info per    
 Mail) 



                                                                             
Protokoll der Elternratssitzung vom 18.01.2023 
 

 

 3 

 
6 

 
Sonstiges 
 

 ER ist am Tag der offenen Tür (Sek I am 20.01.2023) vor Ort, um 
die Elternarbeit zu präsentieren und Fragen der Eltern zu beantwor-
ten.   

 Für den Laternelauf der Grundschule werden noch engagierte Eltern 
gesucht, die gerne diesen Abend mit organisieren, wie z.B. mit einem 
Punschstand. 

 Essen / GTA  
Es gab ganz aktuell eine Umfrage der SuS zum Essen, die noch 
nicht final ausgewertet ist.  
In der Wahrnehmung der Schule hat sich die Situation im Laufe des 
Halbjahrs entspannt.  
Die Bauliche Situation der Mensa macht die Einlasssituation schwie-
rig (Wegeführung (Eingang/Ausgang/Toiletten). Die Notausgänge 
werden bereits als Ausgänge genutzt. 

 Filme schauen vor den Ferien 
Es kam vor den Ferien dazu, dass viele Filme geschaut wurden. 
Wenn das der Fall ist, bitte unbedingt auf die Lehrer zugehen. 
Herr Temming nimmt das Thema mit in die nächste Sitzung mit den 
Kollegen 

 Wie und wann werden Pädagogische Tage geplant und kommu-
niziert? 
Es gibt in einem Schuljahr 2x LEG, 1x pädagogischer Jahrestag.  
Diese werden zum Start des Schuljahres über die Elternbriefe und die 
Homepage kommuniziert. 

 Fundsachen aus dem ganzen Haus, werden in der Fundkiste ge-
genüber des Schulbüros gesammelt. Diese Kiste ist verschlossen 
und über das Schulbüro zugänglich. Es gibt einen Aufruf an die 
Schüler, wenn die Kiste zu voll ist. Was nicht abgeholt wird, wird ent-
sorgt oder gespendet.  
Dinge aus den Sporthallen werden nicht zur Schule gebracht, son-
dern verbleiben in den Fundkisten der Sporthalle. 
In den unteren Jahrgängen kontrollieren die Lehrer die Umkleiden. 
 
Vorschlag: ab und zu eine Info im Elternbrief 

 
ER 

 
Hamburg, 18.01.2022   
_____________________________________         
Unterschrift ProtokollantIn 
 
 
 
 
 


